

# MEMORANDUM SOBRE LA CAMPAÑA DE FIRMAS CONTRA PINOCHET SENADOR.-

1.- **Objetivos:** lanzar una campaña nacional de recolección de firmas para rechazar la instalación de Pinochet como senador vitalicio en marzo del próximo año. Junto con ello, desde la perspectiva del Foro por la Democracia, crear mejores condiciones para el movimiento por convocatoria a una Asamblea Constituyente que elabore y plebiscite una nueva Constitución Política. Finalmente, en ese marco de rechazo a la Constitución dictatorial, crear mayor interés popular por la Convención Democrática a la que el Foro convocará en abril o mayo de 1998.

2.- **Desarrollo de la campaña:** en la práctica se inició con la declaración que hizo el Foro junto con algunas personalidades, publicado a fines de octubre en PF 405. Se republicó en el número siguiente de PF con un mayor número de personalidades y dirigentes. Esta vez se trata de lanzar en concreto la campaña de recolección de firmas.

Ese lanzamiento se hará en un acto público el martes 16 de diciembre de 1997 a las 19 horas en el Auditorium Salvador Allende del Colegio Médico de Chile, Esmeralda 678, al que se invitará, además de público en general a través de propaganda, a dirigentes políticos, sociales, estudiantiles y figuras del ámbito cultural y artístico, etc.

Se planteará convertir el actual Comité de Iniciativas en un Comando Nacional de la Campaña que integrarán representantes de las organizaciones participantes, entre ellas el Foro que tratará de mantenerse como eje aglutinador de la Campaña para darle una direccionalidad coherente con los objetivos arriba señalados.

Podría proponerse una presidencia y una secretaría general ejecutiva. Una personalidad del ámbito de los derechos humanos -como María Maluenda, Andrés Aylwin o Fabiola Letelier, por ejemplo- sería lo conveniente tanto para los efectos nacionales como para la necesaria vinculación internacional de una Campaña como esta. Lo más conveniente para el desarrollo de futuras iniciativas políticas, me parece que serían María Maluenda o Fabiola Letelier en la presidencia por lo que encarnan como familiar es de víctimas de la dictadura y por sus vínculos con el proceso a Pinochet en España.

Sería conveniente que el Foro tomara la secretaría general para conformar desde allí un aparato ejecutivo de la Campaña junto con las federaciones estudiantiles, Colegio de Profesores, etc.

La Campaña debe proponerse una meta. Por ej., presentar a comienzos de marzo varios miles de firmas de ciudadanos -individualizados con nombre y número de carnet- a las autoridades del Poder Ejecutivo y el Parlamento. Aunque la Campaña puede proseguir el resto del año 98, lo evidente es que su mayor impacto se producirá antes y durante la instalación de Pinochet en el Senado. Puede plantearse, desde ya, un acto de masas el 11 de marzo para dar cuenta de la Campaña y la entrega de las firmas al gobierno y Parlamento.

Será importante que la secretaría general oriente esta Campaña en lo internacional, llamando al envío de cartas, faxes y e-mail a los chilenos en el exterior y a los partidos y organizaciones extranjeras tanto a La Moneda como al Senado.

El Comando Nacional elaborará un formato para la recolección de firmas que **debe mencionar** también el rechazo a la Constitución dictatorial. Por ej.: *"Los ciudadanos abajo firmantes rechazan en forma categórica que el ex dictador Augusto Pinochet se convierta en senador vitalicio en virtud de la Constitución que él mismo promulgó en 1980, y piden a las autoridades que pongan término a esta grosera deformación de una voluntad democrática que se opone a los senadores vitalicios y designados"*. El facsímil del formato se publicará en PF (y de ser posible en El Siglo) para que se reproduzca por las organizaciones y grupos interesados.

El Comando Nacional llamará a conformar Comandos Regionales y Provinciales integrados por las mismas (y otras) organizaciones que lo integran. En ese sentido, por ej., es importante obtener la participación en el Comando Nacional de entidades como el Colegio de Profesores que tienen una estructura nacional y de partidos como PC, Humanista y ojalá otros como PS.

Se adoptará la forma descentralizada de recolección de firmas a cargo de las organizaciones sociales y políticas. Sólo se centralizará la recepción de los formatos con las firmas (señalando una fecha tope para hacerlos llegar) en el Foro por la Democracia.

La labor del Comando Nacional será promover y orientar la campaña, estimulando las actividades descentralizadas de propaganda como recolección de firmas en la calle, centros laborales y de estudio,

confección de afiches y volantes, conferencias de prensa, actividades públicas diversas, etc., y preparar el gran acto público de culminación y entrega de firmas de la Campaña.

3.- **Acto de lanzamiento:** tiene fundamental importancia su repercusión pública . Por ello habrá que extremar el trabajo desde ahora hasta el 16 de diciembre para asegurar la presencia de personalidades públicas y dirigentes sociales y políticos, así como público suficiente para llenar el Auditorium Salvador Allende, calculado en unas 250 personas.

Equipos básicos de trabajo:

a) *Invitaciones personales:* utilizando el listado de personas que suelen invitarse a los actos del Foro y de PF, se enviará vía fax, cartas y llamados de teléfono la invitación adjunta que se adjunta este memorándum. Ese trabajo se iniciará esta semana y los tres últimos días se destinarán a una campaña telefónica para reiterar las invitaciones.

Responsable de este equipo: Byron del Canto con equipo de PF y voluntarios del Comité de Iniciativas. Vía fax, teléfono y cartas.

Sin embargo, hay invitaciones especiales que conviene asegurar a través de contactos personales de representantes del ejecutivo del Foro.

*Responsabilidad de P. Cid:* a) los presidentes de las federaciones estudiantiles (UC,U, USACH , ex Pedagógico, Portales y La República). Es necesaria una conversación con Ramis o con todos ellos para plantearles la estrategia que el Foro ve a través de esta Campaña que no se limita solo al rechazo de Pinochet como senador sino al impulso de la Asamblea Constituyente por una nueva Constitución. Esto es urgente porque -según conferencia de prensa del sábado 30 de noviembre- los jóvenes está anunciando su propia campaña;

b) la persona que presidirá el Comando Nacional para conseguir su aceptación, discutir la estrategia de la Campaña y convenir el discurso de esa persona en el acto de lanzamiento.

*Responsabilidad de M. Cabieses:* Jorge Pavez, Jorge Lavandero, Andrés Aylwin, Hernán Montealegre.

b) *Habilitación del local:* se trata de la relación con el Colegio Médico de Chile para no tener problemas el día del lanzamiento de la Campaña. Este equipo debe también asegurar aspectos como el equipo de micrófonos y amplificación, arreglo del escenario, recibir y distribuir en lugares estratégicos a los invitados especiales, imprimir para distribuir ese día el texto de la declaración del Foro sobre los senadores vitalicio y designados que se republicará en el próximo número de PF; asimismo, deberá llevar suficientes formatos de la Campaña de firmas para suscribirlas en el acto de lanzamiento; habilitar mesas para hacer esa tarea; llevar grabaciones de la Canción Nacional y del Himno de la Alegría.

Responsables de este equipo: Patricio Cid - Byron del Canto- Herman Carrasco con miembros del comité ejecutivo del Foro y voluntarios del Comité de Iniciativas.

c) *Propaganda:* convocatoria destacada en PF, comunicados a la prensa, relación con medios de comunicación.

Responsable: Manuel Cabieses.(Con Claudia Navarro y Cristián Maldonado).

(Por su parte el Comité de Iniciativas confeccionará un afiche y/o volante para distribuir en organizaciones sociales, anunciando el acto del 16. El Comité designará su propio responsable para este trabajo que orientará a nivel de bases).

d) *Financiamiento:* se necesitarán algunos gastos para lo cual podría plantearse un presupuesto mínimo que contemple algunos de los aspectos antes señalados, como confección de un lienzo para el acto, impresión de afiches, volantes, formatos de firmas, lo que deba pagarse en el local, etc. Pedir una cuota extra a miembros del ejecutivo del Foro y una contribución a las personas que participan en el Comité de Iniciativas.

Responsables: Patricio Cid- Herman Carrasco-Hernán Pérez de Arce.

4.- **Desarrollo del acto de lanzamiento:** en un ángulo del escenario estará la bandera chilena y como telón de fondo un lienzo: **CAMPAÑA NACIONAL ; PINOCHET FUERA DEL SENADO!** La presidencia del acto (una mesa y siete sillas) la compondrán seis presidentes de las federaciones estudiantiles y el coordinador del Foro por la Democracia. Los oradores lo harán desde el "podium" que también existe en el local.

El "maestro de ceremonias" será el locutor Pedro Henríquez (de la Radio Tierra), ya comprometido para esto .La guía de lectura la elaborará M.Cabieses.

El acto se iniciará con la Canción Nacional.

Los oradores serán (en este orden):

- a) Patricio Cid, coordinador del Foro a nombre del Comité de Iniciativas, que explicará el sentido -y contenido- de la Campaña y la forma en que se desarrollará hasta su culminación. Explicará la conformación del Comando Nacional. 10 minutos, texto escrito.
- b) Alvaro Ramis, presidente de la FEUC, a nombre de los cuatro presidentes. Se referirá a la adhesión de los jóvenes y al significado ético de la Campaña. 10 minutos, texto escrito.
- c) Jorge Pavez, presidente del Colegio de Profesores. 10 minutos.
- d) Senador Jorge Lavandero, 10 minutos.

Luego el anunciador hará la propuesta acerca del presidente (a) y secretario general ejecutivo del Comando Nacional de la Campaña. Una vez aprobado ofrece la palabra a ese presidente o presidenta que sería el quinto y último orador. 15 minutos.

Cada orador termina su discurso firmando el formato de la Campaña.

El acto concluirá con la instalación del Comando Nacional -que quedará convocado a reunirse tres días después- y la firma por parte de la concurrencia del formato de firmas. Mientras esto se desarrolla, se transmitirá el Himno de la Alegría.

Tiempo aprox. del acto: 1 hora 45 minutos.

c.c. Herman Carrasco y Byron del Canto.